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会 議 要 旨 書 

会議名 第 22期三鷹市立図書館協議会 第２回定例会 

日 時 令和５年 9月 21日（木）午後２時 

場 所 三鷹市立三鷹図書館（本館）第１集会室 

出席委員 

（10人） 

岩橋達行 小谷奈保子 松田秀穂 倉田清子 間部豊 

青柳英治 下山佳那子 阿萬昭次 風間恵子 （敬称略） 

行政職員 

（6人） 

三鷹市立三鷹図書館館長 大地好行 図書サービス係長 池上真理子  

管理係長 榛澤孝 同係主任 飯泉路子 同係主事 岩﨑祐美 

会議の公開・非公

開 公開 

傍聴人数 0人 

 

【議事】 

１ POP 大賞の選

考について 

 

２ 前回の協議内

容の確認につい

て 

 

３ 行政報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 POP大賞の投票 

 

 

意見なし 

 

 

 

大地館長 一般報告（実績等報告・予定等報告）資料に沿って報告 

 

     議会関係では、一般質問で、みたか子ども読書プランのこれまで

の成果、学校図書館での電子書籍導入についての所見、児童書の導

入実績、公共図書館での児童書の電子書籍の充実に対する所見、読

書環境の整備、読書通帳の導入について等ありました。決算審査特

別委員会では、移動図書館車の温度対策について質問がありまし

た。 

      

第５次三鷹市基本計画について、今後のスケジュールを配布資料

に沿って説明 

 

A委員 KGI・KPIの用語の意味について説明して欲しいです。 

榛沢係長 KGI とは、企業の経営戦略やビジネス戦略を達成するために何を

もって成果とみなすのかとする、経営目標達成指標です。KPIとは、

KGI の最終目標へのプロセス達成状況を定点観測するための定量的

な指標のことです。 

大地館長 第５次基本計画の指標設定として、KGI は「週１回以上の利用頻

度」計画策定値では 5.1％となっています。そこで、目標として 6.0％

に設定します。KPI としては、その目標達成のために「図書館の利

用者数」「図書館の資料数」「有効登録者数」で考えていきたいと思

っています。確定次第情報提供していきます。 

B 委員 基本計画を基に読書プラン等について、図書館協議会で意見を求め

られているので、委員の皆様に説明をして欲しいです。 



2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ POP 大賞の選

考について 

 

 

 

５ 第 22期図書館 

協議会への諮問

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ その他 

大地館長 決定したことを含めて皆様にまたご説明します。 

C委員 図書館サービスや事業について PDCAサイクルは行われているのか、

事業年度で計画・実施し状況把握して次年度へ繋げていくという形

で行われているのか。 

大地館長 教育部と図書館とそれぞれ別に点検評価を行っています。 

C委員 連動していないのですか。 

大地館長 図書館の点検評価は事業全体に対して行いますが、教育部の点検

評価はピックアップされた個別の事業について行います。 

B 委員 行政報告について夜間開館時間延長と祝日開館試行について、結果

はどうでしたか。 

大地館長 傾向として昨年度と変わっていません。利用傾向は通常の利用と

あまり変わりませんでした。詳しい数字と分析が出たら皆様に報告

します。 

A 委員 開館時間延長や祝日開館について、どの様な広報の仕方ですか。通

常利用者以外へは届いていないのでしょうか。 

大地館長 市報と市や図書館のホームページに掲載し、図書館だよりやメー

ルマガジン、ツイッター、館内掲示も行っています。 

 

B委員 先ほど投票した、ＰＯＰ大賞の集計結果はどうでしょうか。 

榛沢係長 27番の「スガンさんのヤギ」が、図書館協議会賞となりました。 

D委員 ＰＯＰ大賞の商品はあるのですか。 

池上係長 図書カードです。 

 

B委員 諮問について説明をお願いします。 

大地館長 今回は第５次基本計画の改定に基づき、基本的運営方針やみたか

子ども読書プランが策定されることとなりました。策定にあたって

委員の皆様からご意見をいただきたいと考えています。 

B委員 図書館協議会としていつまでに意見をまとめたら良いのか。 

大地館長 来年度の予定です。 

A委員 配布資料の表にマチコエとありますが何ですか。 

大地館長 第５次基本計画を策定するにあたって、市民の声を集める市民会

議の愛称がマチコエです。 

E委員 部会に分かれて活動していました。 

A委員 マチコエからの政策提案もありますか。 

大地館長 図書館に関しては、今回提案はありませんでした。 

E 委員 三鷹駅南口中央通り東地区再開発事業・国立天文台周辺のまちづく

りにおける事業の進展に伴う必要な検討について、マチコエからは

何も意見は無かったのですか。 

大地館長 図書館を直接対象としたご意見は、ありませんでした。 

E 委員 駅前の再開発について、図書館について議論があったと思うのです

が。 

大地館長 百年の森構想の中で一旦整理されているのだと思います。 

B委員 百年の森構想は以前に説明されていますか。 

大地館長 冊子になっているので、現物をお見せするようにします。 

 

A委員 KPIや KGIについて何か委員が意見を述べる機会はありますか。 

大地館長 パブリックコメントでご意見をいただくスケジュールになると

思います。 

B委員 三鷹市第５次基本計画の骨子が出るのは、具体的には何月頃ですか。 

大地館長 １月頃ではないかと思います。 
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次回は 10月 19日木曜日午後２時から 


